
 

 

Rapport moral 2017 

 

 

Bonjour à tous chers amis et adhérents 

 

Nous voici à nouveau réunis pour notre assemblée générale annuelle, moment privilégié de dialogue et 

d'échanges. 

 

Je tiens d'abord à vous remercier pour votre présence ici aujourd'hui et excuser plusieurs adhérents ainsi que 

des membres du CA qui ne pouvaient se joindre à nous ce jour pour des raisons de santé. Par votre présence 

et votre soutien financier vous avez témoigné cette année encore de l'intérêt que vous portez à nos activités et 

au développement de l'association « Horizons Nouveaux ».  



Je voudrais aussi saluer la présence  de Thérèse Rousseau qui nous apportera son témoignage dans la 

deuxième partie de cette AG après trois mois passés à Madagascar. 

 

Cette année  2017 le conseil d'administration s'est réuni 5 fois : les 18 janvier,   7 mars, 10  mai, 5 

septembre et 15 décembre. 

 

Merci à tous les membres du CA pour leur présence tout au long de l'année et leur dynamisme pour faire 

vivre l'association avec l'organisation et la participation à différentes manifestations et le suivi des projets 

dans les pays aidés.  

Merci à la Communauté du 9 rue du Roc pour son accueil lors de nos conseils d'administration et pour cette 

journée. 

 

Je voudrais rappeler les missions de l'association : 

 

« Aider les Soeurs des Sacrés Coeurs de Mormaison dans leurs projets de développement (éducation, santé, 

promotion rurale, familiale, sociale …) là où elles ont des communautés à Madagascar, en République 

Dominicaine, au Congo Brazzaville et permettre la rencontre des personnes, des cultures, pour l'amitié, la 

connaissance mutuelle, la coopération. » 

 

Le CA a poursuivi cette mission au service des projets de 

l'association en apportant des aides 

humaines et financière, comme chaque 

année, au niveau de l'éducation (écolages, 

plan de formation des enseignants, 

construction et rénovation de classes …) et 



de la santé (centre médical près de Majunga, 

enfants malades …).  

 

Ainsi à Madagascar, en République Dominicaine, 

au Congo Brazzaville, les sœurs créent, 

développent, soutiennent  écoles, centres de 

soins, centre de promotion sociale et familiale 

grâce à vos dons. 

Notre association tient à développer cet esprit de 

vrai partenariat au service du développement 

dans les pays que je viens de citer. 
 

Dans cette aide au développement, il y a des 

évolutions importantes : lorsqu'un projet prend 

corps, les communautés sur place, en liaison étroite avec les sœurs responsables (Sr M. Louise, Sr Odile, Sr 

M. Paule) de plus en plus nous font part de leurs projets, nous fournissent des avant-projets avec plan et 

chiffrage ce qui est intéressant pour faire des choix ensuite en CA. 
 

Je voudrais aussi mentionner celles et ceux qui séjournent quelques 

mois dans les pays pour aider les communautés. L'an dernier lors de 

l'assemblée générale nous avions pu mesurer le travail important 

réalisé par la famille Guilloteau qui avait séjourné plus d'un an à 

Madagascar. Dans le bulletin de décembre vous avez pu lire le 

témoignage de Carmen Blayot qui a travaillé trois mois dans une 

école  avec les enseignantes et les jeunes. Il y avait aussi un autre 

article de Sr Odile qui avec Sr M.Louise et Sr M.Paule a fait un périple de deux mois d'octobre à décembre 



2017 à Madagascar donnant un aperçu de la situation dans ce pays (Développement, école, agriculture et les 

obstacles au développement : insécurité, corruption, absence d'état). Tout à l'heure, nous entendrons le 

témoignage de Thérèse Rousseau qui vient de passer trois mois dans ce même pays. 

Un autre point sur lequel je voudrais m'arrêter c'est la façon dont nous concevons l'aide à HN. Nous pensons 

qu'il vaut mieux soutenir les projets par des aides financières en leur permettant d'acheter sur place et ainsi 

de faire vivre l'économie du pays plutôt que d'envoyer du matériel. 

Un exemple parmi d'autres : au Congo Brazzaville nous avons aidé 

financièrement un jeune étudiant handicapé moteur pour qu'il puisse 

avec des amis se construire un tricycle à moteur lui permettant d'avoir 

son autonomie … Ceux qui étaient présents au repas malgache se 

souviennent peut-être de sa lettre de remerciements si touchante. 

 

Sabine notre secrétaire et Pierre notre trésorier vont vous détailler tous ces 

projets aidés en 2017 et les Soeurs (M.Louise, Odile, M.Paule) pourront 

apporter leur éclairage car elles connaissent tellement bien ces différents 

pays où les  Communautés des Soeurs des  Sacrés Coeurs sont présentes. 

 

Pour soutenir les différents projets, des équipes toujours très motivées : les groupes de récupération des 

vieux papiers sur les Herbiers et à Roche sur Yon, les établissements scolaires, le repas malgache qui a eu 

lieu à Dompierre le 7 octobre avec près de 240 repas servis (Merci aux cuisiniers et aux membres du CA 

pour la gestion de cette journée) ; les animations organisées par les uns ou les autres, les associations 

partenaires ...  Aussi, une particularité cette année, vous le verrez dans la présentation du budget, nous avons 

reçu des dons exceptionnels qui ont pratiquement doublé notre budget habituel. 

 Enfin, je voudrais dire quelques mots sur notre communication de l'année 2017.  Notre site internet est 

certes modeste mais fonctionne bien. On y trouve l'essentiel concernant notre association. De plus en plus 



d'adhérents nous communiquent leur adresse mail ce qui est pratique pour 

transmettre rapidement les informations...  

 

 Merci aux associations partenaires, aux établissements scolaires (lycée, 

Collège, école et à tous ceux qui organisent des manifestations pour nous 

soutenir. 

 

 Merci à vous tous pour votre engagement solidaire, fidèle et fraternel. 

 

 Je terminerai en citant Helen Keller écrivain et conférencière américaine sourde et aveugle depuis l'âge 

de deux ans : 

« Seuls nous pouvons faire si peu ; ensemble nous pouvons faire beaucoup ».  


